
  

     
 

 
Procès-verbal de la réunion du conseil d’établissement du 5 octobre 2023 

 
 

Liste des présences : 
 
 
 
 
 

 
 

1. Accueil et ouverture de la rencontre 

• Début de la réunion à 19h05 au local # 100-A. 
 

2. Vérification du quorum 

• Le quorum est atteint 

• M. St Lucien démissionne en raison du déménagement de sa famille.  
 

3. Adoption de l’ordre du jour 

• M. Djondo propose et Mme Debora seconde l’adoption de l’ODJ. 
 

4. Questions du public 

• Il n’y a aucune personne du public. 
 
 

 

Parents : 

Saad Benyoub Présent Debora Claro Présente 

Mahulawe Koffivi Djondo Présent Andaïka Robert Absente 

Pierre Saint-Lucien Démission Marie-FrançoiseVital 

Metellus 
Présente 

Alouri Hanna Présente Jessica Marisol Soto Absente 

Personnels :  

Nathalie Lavigueur Absente 
  

Ivonne Urena Campos Présente Emilie Desrochers Présente 

Élèves :   
    

 Audric Twahirwa Présent     

Membre de la communauté : Carrefour Jeunesse emploi 

Marie-Noëlle Legault Présente     

Direction : 

Martin Sawyer Présent    

École Évangéline 
_________________________________________________________ 

11 845, boulevard de l’Acadie, Montréal (Québec) H3M 2T4 
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5. Nomination d’un/une secrétaire d’assemblée 

• Emilie Desrochers, psychoéd, se propose pour être la secrétaire. 
 

6. Retour sur le procès-verbal de la dernière réunion (14 juin) 

• Relecture du dernier procès-verbal, 

• Point reconduit de Mme Lavigueur sur la proposition du tirage de certificat 
cadeau à discuter à l’ordre du jour pour la rencontre en novembre. 

• Correction d’une coquille dans le mot « adoption » 

• Proposition de la direction d’inclure le sujet du Plan de lutte à l’intimidation 
à chaque ordre du jour. 

• Point information code de vie : Nouveauté pour la reprise d’examens, il y 
aura 2 jours fixes dans la semaine où les élèves pourront reprendre les 
examens dans un local prévu à cet effet : mardi et jeudi à 15h30.  

• Information : les conseils d’élèves des deux écoles (La Dauversière et 
Évangéline) se réuniront ensemble.  

 
Proposé par : Emilie Desrochers  
Secondé par : Mme Debora 

 
7. Travaux du conseil : 

  
a. Calendrier des rencontres 2023-2024  

• Proposition du calendrier des réunions : l’an dernier 9 rencontres. Diminuer le 
nombre de rencontres. Discussion sur les mois à prioriser (annuler celle de 
janvier et mars) 

• Proposition de prendre des décisions par courriel lors d’urgences, les points faits 
par courriel doivent se retrouver dans les procès-verbaux. 

• Proposition de tenir 7 rencontres, suivi par la proposition d’ajouter une réunion 
supplémentaire s’il y a des urgences. 

• Proposition de tenir les réunions du CÉ à tous les premiers jeudis du mois  

• Discussions probables pour cette année : la création d’une nouvelle école. 

• Proposition officielle : 7 rencontres à tous les premiers jeudis du mois avec 
possibilité d’ajouter une rencontre en cours d’année si nécessaire. 
5 octobre 2023   4 avril 2024 
2 novembre 2023   2 mai 2024 
7 décembre 2023   6 juin 2024 
1er février 2024 

 

• Aussi, possibilité de rencontres en virtuel, décision en cours d’année avec la 
plateforme TEAMS.  

 
Proposé par : M. Djondo  
Secondé par : Mme Vital Metellus  

 
b. Règles de régie interne (approbation) 

• Présentation et lecture du document 

• L’assemblée générale des parents s’est tenue le 13 septembre dernier. 



• Pas de parents se sont proposés au comité de parents du CSSDM. 
Questionnement des parents sur les sujets possibles ainsi que le calendrier. M. 
Sawyer s’informera sur les informations plus précises sur le calendrier.  

• Discussion sur les enjeux de surpopulation, désir de M. Djondo que le député 
vienne nous rencontrer.  

• Comptes rendus des procès-verbaux des rencontres sont disponibles à deux 
endroits : cartable au bureau de M. Sawyer et sur le site internet de l’école. 

• Changement à faire dans le document : au point du compte rendu, « afficher sur 
un tableau, il faudrait changer cela pour cartable au Bureau de la direction ainsi 
que le site de l’école. 

• M. Sawyer s’occupera des corrections. L’approbation du document corrigé sera 
faite lors de la rencontre du 2 novembre. 

 
c.Tour de table et présentation de chacun des membres 

• Proposition de M. Saad faire des affiches avec les noms de chaque membre afin 
de faciliter les échanges. 
 

d.Nomination de la présidence pour la prochaine année  

• Mme Debora Claro se propose comme présidente du CÉ 

• M Djondo pour la vice-présidence  
 
Les deux nominations sont approuvées à l’unanimité. 

 
e.Capacité d’accueil de l’école 

• Lecture du document Prévisions de clientèle 2023-2024 mise à jour suite à la 
déclaration de clientèle du vendredi 29 septembre.  

• Total d’élèves de 871 au 29 septembre, ajout de 5 nouvelles inscriptions depuis, 
876 au total. 

• Il y a moins d’élèves qu’à la prévision : cela s’explique par des déménagements, 
des orientations vers l’école Marie-Anne pour les élèves ayant 16 à 21 ans avec 
difficultés scolaires (recommandation pour 70 élèves cette année)  

• Intentions de soutenir davantage les élèves provenant de CPF et Accueil de La 
Dauversière,  

• Discussion sur les actions mises en place pour faciliter la transition entre le 
secondaire 2 et le 3 entre la Dauversière et Évangéline.  

 
f.Projet éducatif  

• Présentation et lecture du document Projet éducatif 2023-2027 

• Enjeux en lien avec les moyens de pression.  

• Discussion sur les pourcentages mentionnés aux trois objectifs du projet éducatif. 
M. Sawyer nous présentera à un prochain CÉ des chiffres pour mieux 
comprendre certaines données.  

 
g.Sorties éducatives / culturelles / sportives  

• Présentation du document « Tableau des sorties éducatives ».  

• Tableau évolutif qui sera présenté à chaque réunion. 

• Proposition d’envoyer un courriel lorsqu’une sortie doit être autorisée en urgence,   



• Proposition faite par M Sawyer :  le CÉ accepte d’autoriser de façon automatique 
lorsqu’une sortie éducative coûte moins de 2000 $ si la direction la juge 
pertinente. 

 
Proposé par : M Djondo 
Secondé par : Mme Urena  
 

8. Points des élèves : 

• Élection d’un conseil d’élève, changement de formule, 3 représentants par 
niveaux, total de 22 élèves. Entrée en poste mercredi prochain le 11 
octobre 

• Présentation aux prochains CÉ des détails des projets du conseil d’élèves. 
Plusieurs nouveaux élèves ont démontré leur intérêt, augmentations 
comparativement aux autres années. Nouveauté : Les CDÉ des deux 
écoles tiendront leurs réunions ensemble. 
   

9. Points des parents 

• Par souci d’efficacité, Mme Debora demande aux membres du CÉ de faire 
la lecture des procès-verbaux avant la réunion, ainsi que les autres 
documents envoyés. 
 

10. Points du personnel de l’école 

• Emilie Desrochers explique que nous avons désormais une mascotte qui 
représente EVLA. Première apparition à l’évènement du Cross-country du 
6 octobre. 
 

11. Points du membre de la communauté 

• Marie- Noelle présente ce que l’organisme CJE peut faire auprès de la 
communauté et les projets possibles avec l’école.  

• Membre à la table concertation 12-17 ans qui peut partager des réflexions 
entre les 2 comités. 

• Assemblée publique du CSSDM le 22 novembre concernant la création 
d’une nouvelle école secondaire dans Cartierville. 

12. Varia 

• Aucun varia 
 

13. Levée de l’assemblée 

• Fin de la réunion à 21h51 
 
Proposée par : M. Sawyer 
Appuyée par : Audric  
 
 

                                                                                                           

 


